



Falange

Órgano diario de FE de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078—Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 4 de Febrero de 1937

En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, tiroteos. Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, a 4 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Cuando la Falange luchaba sola

En Salamanca, en plena persecución, Abril de 1935

Fuerte, sereno, valeroso sin presunción, veintiocho años, electricista, tipo escueto del buen nacional-sindicalista, enemigo de las jactancias, de las bravuconerías y de rehuir ningún peligro. Así era y es, aun en su cama de dolor, Juan Pérez Almeida.

El miércoles 11, Almeida atravesó la ciudad con una muchacha que es su novia y una hermanilla de doce años, estudiante de Bachillerato, Carmen. Iban a recoger a otra hermana, que presta sus servicios en un colegio situado junto al parque de la Alamedilla, jardín de la ciudad, profuso de arbolado y de sombras, que a esa hora, diez de la noche, era cerrazón completa.

En el jardinillo quedó Almeida mientras la niña y la novia entraban a solicitar permiso para que saliera la otra hermana. Juan quedó confiado, en espera. Mientras, unos cuantos canallas que le habían seguido, se acercaron sigilosamente al jardín. Apoyaron las pistolas en la piedra del basamento de la verja, alta de un metro o así. Y cuando salían las tres mujeres y a una distancia de tres o cuatro metros, dispararon sobre el grupo. Cayó primero la niña Carmen, fulminada de un balazo en la cabeza. Y cuando su hermano acudió en su ayuda, recibió otros dos balazos, uno que le entró por la tetilla derecha atravesándolo los dos pulmones y otro en la pierna derecha, rozándole la femoral.

Cayó Almeida cuando acudía a proteger a la pobre niña. Las otras mujeres se refugiaron asustadas en el Colegio. El herido tuvo fuerzas y subió a rastras la escalinata del edificio, para pedir auxilios a la desgraciada niña.

Los asesinos huyeron. Un guardia de Asalto persiguió a dos, siendo tiroteado. Su pistola se encasquilló, más no obstante ello, consiguió detener a un sindicalista, que indudablemente formaba parte del grupo que siguió a Almeida.

A las once de la noche, trasladado al Hospital provincial, Juan soportó valerosamente una primera cura. Antes, a la llegada del Jefe provincial Bravo, saludó con su brazo derecho en alto, incorporándose en un esfuerzo supremo, gritando:

—¡Arriba España y la Falange, jefe!

Tenia la cara monstruosamente hinchada, la sangre se le iba por las heridas, debilitándole. Había experimentado una terrible hemorragia. Más a pesar de todo, soportó la cura con una entereza espartana. Un sacerdote que acudió a su lado, le exhortaba al perdón. El médico antes de comenzar a operarle, sin apenas anestesia, le dijo:

—Estó va a doler un poco.

Y Almeida, repuso:

—¡Quí! Mas padeció el Señor.

Momentos después le presentaron al pistolero,—una piltrafa humana que Almeida habría triturado entre sus puños de atleta, en un santiamén—y le reconoció por dos veces, como uno de los que lo seguían. Con más desprecio que odio, le dijo:

—¡Tú has sido traicionero!

Vino después una noche mortal, inexorable, sin terminación. Acudieron algunos camaradas y comenzó una guardia que no ha faltado desde entonces. De los labios febriles del herido, se escaparon pocas, contadas frases.

—¡Mi pobre hermanal! ¡La han matado!

A estas horas y no obstante las indiscreciones del Hospital, Almeida no tiene certeza de su desgracia, ni sabe que ayer viernes, en una tarde triste, enterramos a la niña, asesinada, sin hacer de ella trofeo ni estandarte, ni del dolor espectáculo, ni de la indignación de las gentes honradas trincheras para luchar contra la canalla homicida que solo es capaz de matar a traición, de noche y premeditadamente.

A estas horas, estamos seguros de que Falange Española de las JONS vive con nosotros estas horas de ansiedad, confianza de Dios, de la ciencia y de la fortaleza de Almeida, que éste salve. Para nosotros es necesario, porque es el mejor militante de Salamanca.

El Generalísimo ha firmado un decreto autorizando como oficial, el saludo nacional-sindicalista ¡Arriba España!

Difícil situación en Barcelona

Habla España

Servicio de Radio EA 6 A F

La dramática situación de Manuel Azaña

Antes de empezar nuestra charla de hoy vamos a comunicar una grata noticia. A partir de mañana del día de mañana hablará por este micrófono una noble dama, la Sra. de Coromina, aquella de temple admirable que desde Radio Club Portugués llevó a todos los corazones españoles la alegría y el optimismo. La Sra. de Coromina reanudará sus charlas, es seguro que con el mismo acierto de antes y con su acostumbrado entusiasmo y elocuencia.

Vamos a charlar ligeramente del Sr. Azaña. ¡Pobre hombre! Tan grueso, altivo y pretencioso convertido en juguete del destino por castigo de Dios sobre su soberbia, en un pobre cautivo sin honor y sin voluntad. No acostumbramos por estimación propia y por el crédito de esta emisora, darnos a la pracidad y a la versión mal intencionada de hechos o de conceptos. No imputamos jamás al enemigo hechos de los que no tengamos comprobación, ni lenguaje justificado apasionado irá más allá de lo que convenga a la justicia y a nuestro decoro. Lo que vamos a decir de Azaña tiene una innegable comprobación en documentos que poseemos.

Azaña, el pretendido presidente de la república, es prisionero del gobierno revolucionario y faccioso que tiene su asiento en Valencia, y que le muestra constantemente ante los ojos del mundo como comprobante de su legalidad y constitucionalidad. Por eso las cortes—para responder al deseo del desgobierno de Valencia, de aparecer como órgano del estado constitucional—y cuyos diputados en más de un sesenta por ciento han sido asesinados, se reúnen formulariamente, así como su comisión permanente dice adoptar acuerdos. Por el afán de legalidad se reúnen aparentemente los consejos de ministros y fingen elevar a la sanción del jefe del estado los acuerdos tomados; por eso los decretos leyes aprobados son presentados a las cortes. De esta manera creen aparentar una legalidad que conculcan.

Poseemos el testimonio interceptado de quien recientemente visitó a Azaña en su cárcel de Barcelona, en el que se consigna el desolamiento en que este hombre vive, la amargura que le invade, el remordimiento que le corroe, y pone quien suscribe este testimonio en labios de Azaña estas palabras: «Mi situación de ahora es íntimamente por lo que tiene de congoja, la misma que hace dos años

cuando me encontraba a bordo de un buque de guerra esperando la hora de mi fusilamiento». Es decir que Azaña al frente de los destinos del estado del que todavía se llama presidente de la república, declara que su gobierno es su carcelero y que la democracia del pueblo que dice encarnar es su verdugo. Habla además y dice que «si no fuera por un liberal de cuerpo entero a quien igualmente repugna la tiranía de la derecha que la de la izquierda, y que siente ahogarse por momentos en la sangre contra su voluntad derramada».

Hay en estas palabras de Azaña, cierta línea grave de sinceridad serena, impresionante. Es el hombre que reo de sus propias culpas, se enfrenta con ellas, las dibuja y las entrega rendido a la voz amiga que va a su prisión a confortarle. Pero siempre en estos dramas ha de beber un diablillo que empequeñece, ridiculiza y muestra en toda desnudez la grotesca imagen del justo dolor. Cipriano Rivas Cherif, cuya testitura moral y desviación psico fisiológica son bien conocidos, nos pinta en su crudeza la tragedia de Manolo y dice en carta familiar, empapada la tinta reseca en lágrimas calidas. «¡Pobre Manolo! Quién iba a prever este fin; todo el día se lo pasa en soledad y meditando. Hay momentos en que grita, otros en que gime, y las noches largas y tremendas las pasa sin dormir y rezando». Remordimiento, fracaso, impotencia, expiación, es lo que tiene el resentido funcionario impropio, crítico mordaz de las ajenas desgracias y envidioso contumaz del bien legítimo de los demás.

¿Y Ventura Gassol? Qué buen hombre era su padre! Pues Ventura con su melena de plumero medioeval y con su vida destemplada nos ha resultado a última hora un buen muchacho. Estuvo a ver a Azaña en las horas últimas de su permanencia en la Cataluña que sería libre, en las horas en que preparaba la fuga de su amada patria catalana. Fué a despedirse de Azaña, su antiguo amigo y su mal aliado en la política autonómica; fué patética la entrevista porque todos sabemos que Azaña y Gassol son temperamentos semejantes. Los dos son poetas, los dos son literatos, los dos se rinden emocionalmente a la ternura de los amores imposibles, y los dos tendrían el cabello ondulado—Azaña se lo ondularía gustosamente. Gassol dijo a Azaña: señor presidente, yo parto de Cataluña: me desgarró el corazón tener que abandonar la patria bien amada, pero me voy; estoy amenazado de muerte.—Y ¿por qué?—preguntó Azaña.—Los de la FAI no me perdonan el haber salvado a muchas personas decentes, sobre todo a unos cuantos curas notables.

Azaña preso del anarquismo catalán, encerrado en Cataluña, no puede intervenir para nada en el gobierno de Valencia, que sin embargo lo señala al extranjero como jefe del estado constitucional. Vive sin decoro, sin dignidad en su alta magistratura y ha de ver y sancionar los más abominables hechos de gobierno. Se inspira confianza, de la entrevista que tuvo con los consejeros Fubregas y Marquet, quienes pistola en mano le obligaron a que aceptase en el gobierno que Largo Caballero iba a constituir, el socialismo feroz, el anarquismo asesino y el comunismo virulento. Y se lamenta así mismo mismo Azaña, a quien llaman aun presidente de la república, de que con arreglo a la constitución tiene que ser él, el que dirija la política internacional de su país, siendo así que se enteró de la ruptura de relaciones de España con Portugal leyendo la prensa francesa.

Azaña en su encierro férreo, infranqueable y seguro, no puede intervenir en los acuerdos del gobierno comunista presidido por Largo Caballero, quien con Roserberg desarrolló las consignas moscovitas sin la intervención ni estorbo del jefe del estado. Tiene además el gobierno de Valencia estando Azaña en Barcelona, la garantía de que no podrá conseguir su libertad, ni encontrar quién le ayude, como habría encontrado en Valencia, en una democracia impresionable y sentimental, que le habría permitido prepararse su fuga. Azaña en Cataluña no podrá evadirse; está en su mazmorra sometido a la barbarie rusa y en los brazos de la revolución integral, que cuando convenga le sacará a primer plano para engañar a los papanatas que aun creen en la república y en la libertad. Cuando interesa a los rejos, coaccionándolo, consiguen una vez más pronuncie sus discursos que él ya no siente.

Y así, con Azaña desalentado, lloroso, abominando de su pasado político y de su error terrible, el gobierno de Valencia, mantiene la ficción. Tiene un jefe de estado, tiene unas cortes, tiene unos ministros, todo lo cual exhibe en sus mítines, en su prensa, en su propaganda y en la Sociedad de Naciones en Ginebra a donde va el perverso Alvarez del Vayo.

Por hoy, con estas pinceladas informativas para que produzcan un poco de luz en el caos siniestro del territorio rojo, damos por terminada la charla. Subed, en Levante, en Cataluña y en la porción de Andalucía que todavía poseen los elementos soviéticos, que tenemos noticias y datos que en su momento serán obje-

(Sigue en 2.º página)

España una, grande y libre. ¡Arriba España!

Romance en prosa de la Guerra Azul

Lección de muerte valerosa

Las piedras del Alcázar, aún en pie e intactas, fueron testigos mudos de la conversación.

Llamaban al hoy general Moscardó y entonces nada menos que jefe supremo en el islote recio y bravo, victorioso en este mar encrespado y azul de nuestra España levantada en ira y guerra, del Alcázar, para intimidarle por última vez para que se rindiera.

Habían fallado hasta entonces todas las advertencias, se estrellaron frente a su pecho todas las amenazas; no temió ningún peligro.

Ahora —pensaron— recurriremos a un medio que nos abrirá sin duda las puertas de la fortaleza.

Sonó el timbre del teléfono, y acudiendo Moscardó al aparato, escuchó:

—Soy el jefe de las milicias rojas y exijo la inmediata entrega del Alcázar. Su hijo, en mi poder, perecerá, si no, fusilado.

Moscardó le contestó con inmutable temple:

—Si fuera usted militar, no ignoraría que nuestro honor no se quiebra por duras que sean las amenazas. No la vida de mi hijo; la vida de todos los míos en vuestro poder no me apartaría del cumplimiento de mi deber. Valen más todas las vidas que tengo en custodia y mi palabra empeñada en juramento.

La vocecilla cobarde que del otro lado blandía las amenazas, subrayó con terquedad grosera:

—¿Cree usted que son palabras vanas? Pues ahora mismo hablará usted con su hijo. ¡A ver— se escuchó bien claro—, que venga Moscardó!

Poco después, a través del auricular, percibió el jefe de la heroica defensa del Alcázar, unos pasos. Los de su hijo. La querida voz se produjo serena con estas palabras:

—¡Hola, papá!

El buen español, el buen padre, el buen militar, resumió las tres bondades en breve y emocionante interrogación:

—¿Qué pasa, hijo?

Contestó:

—Nada de particular, papá. Qué dicen que van a fusilarme si tú no te rindes.

A través de los hilos circuló rápida la respuesta del padre, del militar, del buen español:

—Ya sabes como pienso yo. Si es cierto que te van a fusilar, encomienda tu alma a Dios, grita ¡viva España! y serás un mártir más que debe morir por ella.

Nadie dirá que transmitió el teléfono duda ni lamentación del hijo. Solamente repuso a su padre:

—Un beso muy fuerte, papá.

Y el bravo defensor del Alcázar, que subió por camino de amargura a las más altas cumbres del sacrificio y del heroísmo, le contestó con un dolor seco de soldado, sin lágrimas:

—Adios, hijo mío; un beso muy fuerte.

Se ha escrito definiendo el caso: otro Guzmán «El Bueno» que no rinde la plaza ante la amenaza de que maten a su hijo.

Pero el hecho tiene mayor relieve y acusa el sacrificio más honrada. José Moscardó Ituarte vence toda comparación con Alfonso Pérez de Guzmán, conde de Niebla, a quien Sancho IV de Castilla obligó a titularse «El Bueno», en significación de su heroísmo. Asestado en Tarifa, lanza desde las murallas el puñal respondiendo así a la amenaza de sacrificar a su hijo Alfonso al no rendirse:

—Si no tenéis armas—les desafía—, ahí va la mía.

Y el relieve y sacrificio mayor del hecho inmortal de los Moscardó, es que si grande es el padre, cobra grandiosidad mayor, con su martirio el hijo. Pues acaso, ¿habló el conde de Niebla con su hijo aceptando ambos el trance de honor? Hubiera limitado su respuesta a enviar, como hizo Luis a su padre, un beso, un beso muy fuerte?

¿Qué hubiera pasado—decidme, españoles—, si en esos 24 años, esos años de deseos de vida, en los que se elevaba optimista y lleno de promesas el alma de Luis Moscardó y Guzmán, se hubiera escuchado la vocecilla de un temor, el arranque de un egoísmo? ¿Qué hubiera ocurrido si Luis responde a su padre:

—Padre, sálvame.

El Alcázar hoy no sería, entre sus ruinas, cuna de la nueva España. El honor de su padre, que es el más vibrante pregón de la caballerosidad española aparecería mancillado. Las vidas perdidas. España Azul, frente al Extranjero rojo, se hubiera privado de una de sus más bellas, importantes y emocionantes victorias.

Todo lo consiguió Luis, que dió más de lo que diera Alfonso, puesto que daba la vida y la daba con voluntaria generosidad, en espontáneo holocausto.

A nuestro siglo XX, ahito y saturado de materialismo, el gesto de Luis Moscardó y Guzmán, ha de estremecerle y avergonzarle. Porque ante él, ¿qué pensará el mundo de la trivialidad, el mundo de la codicia, el mundo de la farsa? ¿Qué se atreverá a murmurar el egoísmo y la cobardía, ante este darse a la muerte en carne viva, con una transparente y cristalina serenidad? Vivir, vivir, vivir. Buscar el camino para triunfar en la vida; dar con el secreto para conseguir riquezas y con ellas goces. Subir, subir, subir. En ello se afanan la mayor parte de los países y tres de las cuatro partes de los vivientes. Tenía que ser precisamente España, que descubrió mundos, la que refrescase el recuerdo, descubriendo a nuestra olvidada generación, las actividades y los reinos superiores del espíritu.

Les ha dado una lección de mayor altura; lección de muerte valerosa. Ha enseñado al mundo a saber morir, morir, morir. Morir con dignidad; morir con valor, morir con sencillez. Luis Moscardó y Guzmán es el caso más interesante ya cristalizado en puro símbolo. Acogió la muerte con una firmeza serena, sin el más leve sobresalto, sin titubear, con alegría. Parece que al disponerse a morir estaba convencido de que no concluía. Sobrevivía como persisten los camaradas muertos en Falange, cambiando de lugar, pero continuando en la prestación de un servicio. En guardia sobre los luceros.

Ese beso fuerte, muy fuerte que enviaba a su padre, entretejido con los hilos de sus últimas y emocionantes palabras, era beso fuerte, muy fuerte que daba a España. Su beso fuerte, que era como el beso de todos los buenos hijos que han muerto, mueren y morirán aún. Besos que se elevan por la España Azul y gloriosa, con pregón juvenil y vibrante ante el mundo diciendo:

—Así enseña a morir la España que amanecemos.

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de F. E.)

«2 minutos...»

Nosotros los de la Falange tenemos una misión que cumplir, y esa misión es la de levantar en nuestra Patria un refugio inmenso fuerte, claro y alegre, en cuyas estancias grandiosas se identifiquen, el Servicio y el Honor.

Queremos que España—esa España que desde hace cuatro años llevamos dentro, en imagen entera, completa, armoniosa— sea nuestra para servirla sin intermediarios ni administradores. Porque nosotros nacidos y crecidos entre la persecución, el peligro y el desengaño podemos buscar en nuestras propias reservas espirituales, la abnegada austeridad necesaria para servirla.

En el sufrimiento y en el servicio está el secreto de nuestro triunfo. Nuestro estilo, único e inimitable, para revelarse y manifestarse precisa de espacio libre, aire limpio y absoluto desembarazo de feos vecindades y compañeros.

Todo ello lo hemos casi logrado y lo lograremos definitivamente porque en esta milicia familiar de la Falange nos perdura el recuerdo de los que han prestado el servicio glorioso de la Muerte.

RIALTO

HOY de 3'15 a 11 noche

Música sobre las olas

por Bing Crosby

RUMBA

en español

por George Raft-Carole Lombard

MODERNO

HOY de 3'15 a 11 noche

FIESTA DEPORTIVA

Dibujos en colores

En amor como en la guerra

por Slim Summerville.

Las Cruzadas

en español por Loretta Young y Henry Wilcoxon

Lunes: 24 HORAS Miriam Hopkins y Kay Francis y LA MUERTE NEGRA por Ken Maynard.

(Viene de la primera página)

to del adecuado comentario. Sabed, que en nuestro territorio hay elementos que han vivido en vuestra anarquía y que os asombran del orden, de la disciplina en que se vive en la España del Caudillo Franco. Aquí, para los pobres hay la asistencia social, el aljimento material y el auxilio del alma, para los ricos es el deber de imponerse contribuciones que al estado y al pueblo le prestan el dinero y los elementos necesarios para vencer. Hay la solidaridad necesaria para marchar por el camino del progreso y de la historia.

El gran escritor Jiménez Caballero hablará el viernes desde Roma al pueblo español

Radio Milán ha dicho que mañana a las 10'45 de la noche hablará dirigiéndose al pueblo español el escritor don Perfecto Jiménez Caballero. En los medios italianos existe expectación por escuchar la esclarecida palabra del literato hispano, el cual más por haber visto la guerra de cerca, tiene motivo y autoridad sobrada por hacer interesantes manifestaciones.

¡UNA PATRIA ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!!

La avanzada hora y mucha extensión de «Habla España» nos impiden dar hoy íntegramente su texto, a fin de no retrasar la edición.

Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Buenas noches señores: Ayer no les dirigí la palabra, porque estuviera ausente, sino por necesidad del servicio. Esta noche he de hablar de algo que verdaderamente cuesta trabajo decirlo. No comprendo ni se concibe que haya hombres que tuvieron fama de caballeros, de hombres dignos que lleguen a perder la cabeza de tal manera solo y únicamente para ayudar a llenar su estómago; pero que digan las cosas que dice el señor Ossorio y Gallardo al que el redactor de «A B C», Pujol, llama Ossorio Bigardo. Este señor se conoce que ha entendido el refrán y está haciendo lo que se dice «arimando el ascua a su sardina» sirviendo a este gobierno de Valencia que le tiene colocado en esa canongía correspondiente a su figura que es la embajada de España en Bruselas. Pues bien, este señor ha escrito un artículo que no sé si conocerán mis oyentes, y que ha llegado a mi mesa, por lo que voy a dar cuenta del mismo. Pública este artículo en La Depeche de Toulouse, periódico que se ha mostrado siempre en contra nuestra y en favor de los rojos del frente popular. Va dirigido a los católicos y pregunta a ver en qué zona se encuentran los católicos españoles. Ese periódico al publicar este artículo hace la presentación de la persona que lo escribe y dice que ha sido jefe principal del catolicismo, defensor de Azaña cuando fue procesado, que en el año 34, se demostró como uno de los mejores oradores y que en el año 1909, consiguió restablecer el orden en Cataluña, cuando se pasaba en aquella región por los horrores de la semana trágica. Así escribe la historia de Ossorio y Bigardo este periódico que con tanta facilidad falsea los actos y los arregla, seguramente por las pesetas que está recibiendo de los.

Dice que fue el que pacificó Cataluña durante la semana trágica, cuando es sabido que se escapó dejando aquel lio armado en Barcelona, faltando a su deber y tuvo que arreglarlo, como es sabido por todo el mundo, la tropa. Dice que este señor pudo arreglar un conflicto que se iba a armar entre los republicanos españoles y la Iglesia católica. Aunque digan que los republicanos han atacado la Iglesia, dice el periódico, eso es falso; ni la atacan ni atacan tampoco la libertad de conciencia y por lo tanto no contradicen la autoridad de la Iglesia. Por lo tanto, el conflicto es de orden político, habiéndose notado una actitud política hostil a la república.

Hace falta una presunta para sentar esta afirmación. Efectivamente, el gobierno de Valencia, que según este señor no ataca a la Iglesia ni a sus representantes, yo puedo asegurar que en la zona ocupada por los rojos se puede comprobar que se ha asesinado a todos los representantes de la Iglesia y más aún, se han fusilado a todos aquellos que por su aspecto, parecían de derecha. Era deplorable saber como en la zona ocupada por los rojos y principalmente en Madrid, se cogía a los elementos que creían de derechas y eran llevados a dar el paseito, como ellos decían encontrándoseles después muertos por las carreteras. Ossorio y Gallardo habla después de programas, cuando en realidad se expusieron muchos programas, pero no fueron llevados nunca a la práctica.

No tardará en haber en España un gobierno que arrojará a estos miserables del territorio patrio y será un gobierno fuerte y que cumplirá su cometido fielmente en provecho de la patria.

El «Daily Mail» publica un artículo y considera que las elecciones del 23 de Febrero, fueron ganadas por las derechas, pues

mientras que las izquierdas solo tuvieron 4.356.000 votos, las derechas tuvieron 4.570.000 aventajando, por lo tanto, en 200.000 votos; no obstante eso, y haber tenido la mayoría en gran parte de provincias, fueron falseadas las cifras que pudieron verse tan claramente que había provincias en que la mayoría izquierdista fué solamente de 80 votos.

Ante tales cosas y por haber visto que se cometían toda clase de asesinatos la Falange Española, esta juventud briosa, demostró su modo de proceder y su valentía en Madrid y ante la imposibilidad de las autoridades y al ver que se cometían crímenes con personas de derechas, emprendieron la revancha ojo por ojo y diente por diente y así era frecuente el encontrarse por las calles de Madrid, o bien a un dirigente rojo muerto o bien el cadáver de algún joven falangista.

El Ejército, a la vista de tales cosas, no podía permanecer impasible y vió como el gobierno pactaba con Rusia y no hacía más que obrar al dictado de lo que aquella nación ordenaba y fué entonces cuando se levantó para salvar a la patria, lo que ha logrado ya en estos momentos.

Nosotros no fuimos los revoltosos, pues no hay que olvidar que el Ejército no es del gobierno sino de la patria y para salvarla, pusimos todo nuestro empeño mientras se realizaba el levantamiento rojo, que éstos sí que fueron los traidores. Con el Ejército han cooperado activamente los falangistas, requetés y demás milicias que se han constituido en fuerzas armadas para ponerse al servicio de España y combatir al marxismo.

Hay otro periódico, que se ha distinguido también en su campaña queriendo hacer resaltar que en la zona roja se respeta al catolicismo. Este periódico se llama «Cruz y Raya». Para dar una razón de que clase de periódico es ese, solo diré que su director es masón y además es un perfecto marxista, pues hay que advertir que hasta ahora ha estado viviendo de las mujeres y ahora vive del robo; es como aquellos curas que nombré hace unos días que se venden por 30 dineros.

El parte oficial de hoy, no dice nada. El parte del ministerio de Marina está conforme con el de por Miaja Sin novedad en todos los frentes, etc. Sólo las ranchas por las manifestaciones hechas por Miajas que parece que le ha dado por ahí, ahora, que señala la gran capacidad guerrera y disciplina de sus milicias. Miajas, si estuvieras en Andalucía, te diría: No me hagas de reír que tengo el labio partido. Estoy conforme con que sean tan aguerridos cuando están dentro una trinchera o parapetados en una casa, pero como tendremos ocasión muy pronto de verlos luchar en campo libre, allá nos divertiremos. De todo, modos, esa guerra no ha de tardar mucho y ya tendremos ocasión de ver lo que hacen.

Han destituido a Kleber. Este general fué el que organizó la defensa y atrincheramiento de Madrid. Unos dicen que ha sido destituido con discrepancias de Miajas y otros dicen que es porque las tropas están insubordinadas y no quieren estar mandadas por Kleber. Lo cierto es que éste ha salido para Valencia, llamado por el gobierno y se cree que no volverá a Madrid. Se habla con insistencia y se asegura que será destinado a dirigir la defensa de Málaga. Por cierto que una radio marxista dice que se está preparando un ataque contra Málaga y que éste comenzará el lunes. No, hombre, que va a empezar cuando estas radios lo digan. El ataque sobre Málaga comenzará cuando yo lo crea conveniente.

Algunas radios dicen que Miajas ha huído con la familia a Francia.

NOTICIARIO

Impresiones de un diputado inglés, sobre España

LONDRES.—En el periódico «Times», un diputado conservador que ha recorrido los territorios de España en poder de los nacionales, da cuenta de las impresiones que ha recogido en el transcurso de su viaje. Dice que en todos los sitios controlados por las fuerzas del GENERAL FRANCO reina el orden y la tranquilidad, y todas las poblaciones siguen con enorme entusiasmo al CAUDILLO. Afirma que los nacionales nunca cometieron los actos bestiales llevados a cabo por los marxistas.

Las noticias que se reciben de los puertos levantinos del Mediterráneo, en poder de los rojos, dicen que los consules franceses están materialmente asediados por milicianos de su nacionalidad que les expresan sus fervientes deseos de repatriarse; ello, empero, resulta casi imposible, pues estos desgraciados carecen de documentación, que les fué arrebatada al llegar a la España roja.

Los sires de España, no le van bien al general Miaja

LISBOA.—Comunican de París, que el general Miaja, después de dimitir su cargo de Presidente de la Junta de Defensa de Madrid, ha llegado a la capital de Francia acompañado de su familia, lo que hace suponer que no está dispuesto a volver a España.

Buque ruso hundido

LISBOA.—Hoy, en la costa levantina de España, un buque ruso ha sido hundido por los disparos de un buque de la escuadra nacional. El hecho acaeció a las once de mañana, en las cercanías de Toróx.

En la conquistada posición de Puerto de Ciento

BERLIN.—En la posición de Puerto de Ciento, ultimamente conquistada, por las tropas nacionales del Ejército del S., se presentaron numerosos milicianos, que expresaron sus fervientes deseos de luchar por la salvación de España en la línea de fuego.

Lamentación de una emisora roja en Bilbao

SAN SEBASTIAN.—Una emisora de Bilbao, en un mensaje que transmitía esta tarde, decía textualmente: «Aquí solo tenemos hombres; el pan y las municiones tienen que llegarnos de fuera. El permitir la misa los domingos es una publicidad para el extranjero que nos está costando cara. Ya nos lo suponíamos.»

Asesinato de un francés

PARIS.—Comunican de Bilbao, que en aquella ciudad, ha sido asesinado el hermano de la colonia francesa, por el «enorme» crimen de llevar un escapulario. Se supone que el Quay d'Orsay ha enviado ya su correspondiente reclamación.

La esposa del General Miaja, en viaje de placer

LAS PALMAS.—A bordo del vapor «Villa de Oran» ha llegado a Mallorca la esposa del general Miaja, acompañada de un hermano de éste y varios familiares. El desgraciado general Miaja ha sido despedido por el Gobierno rojo de Valencia a cubrir la plaza de Consul en Alejandría.

Actividad de nuestros aparatos

Impresión del día.—Apenas mejo-

rado el tiempo, los aviones nacionales reanudaron sus actividades, batiendo las fortificaciones de los alrededores de Madrid. Nuestros aparatos efectuaron también vuelos de reconocimiento sobre los pueblos de los alrededores de Toledo. Las piezas de la artillería nacionalista bombardearon los poblados de aquel sector, haciendo magníficos blancos, pues nuestros artilleros son exentísimos. Se vió como de algunas casas, plenamente alcanzadas por nuestros cañones, los marxistas huían alocados. Todos llevaban «monos» azules y muchos montaban caballos; la mayoría, empero, eran descabalgados por la metrola de nuestros soldados.

Falta de Viveres en Valencia

VALENCIA.—Se comienza a sentir de manera alarmante la falta de viveres y artículos alimenticios, debido especialmente a la enorme cantidad de refugiados que, huyendo de Madrid, han llegado a la ciudad del Turia.

La situación entre los anarquistas y separatistas es delicada.

PARIS.—Las noticias que se reciben de Barcelona dicen que de cada día, la situación es allí más trágica. Los representantes de la Esquerda y del Partido Socialista en el Gobierno de la Generalidad se proponían provocar una crisis para eliminar a los anarquistas. Pero la CNT hizo saber a Companys que, si la crisis se planteaba, pedirían todo el poder para ellos, llegando, si preciso fuere, a exigirlo con las armas en la mano. En vista de ello, la crisis no se ha hecho pública, pero en realidad está planteada. La situación se considera sumamente delicada.

Ultimas Noticias

El saludo nacional-sindicalista, oficial

SALAMANCA.—El Generalísimo Franco ha firmado un decreto autorizando como saludo oficial el saludo romano, de la misma manera que autorizó el uso de la camisa azul.

Unico tren entre Francia y Barcelona

PERPIGNAN.—Un corresponsal de prensa en esta ciudad dice que actualmente entre la frontera francesa y Barcelona sólo circula un tren, e cual emplea el doble de tiempo que anteriormente.

Los pasajeros que suele conducir son escasísimos.

Interrumpido el tráfico entre Valencia y Barcelona

SALAMANCA.—Debido a los bombardeos de que por la aviación nacional han sido objeto diversos puertos del litoral levantino y también la vía férrea, ha quedado interrumpido el tráfico entre Valencia y Barcelona. Además, en Valencia escasean los viveres a causa de la mucha gente que con motivo de la evacuación de Madrid, se ha concentrada en la capital de Levante.

Otro ruso sustituye a Kleber

ROMA.—Noticias de Madrid, dicen que, en sustitución de Kleber, ha sido nombrado jefe de la defensa de Madrid el general ruso Goertz.

Miaja en Marsella

MARSELLA.—Ayer tarde llegó a este puerto el Jefe de la Junta de Madrid, General Miaja. Interrogado por los periodistas, sobre los motivos de tan inesperado viaje, ha dicho que ha tenido ya demasiadas discusiones con los ministros del gobierno valenciano y con los individuos que componen la Junta de Defensa, y sobre todo con el General Kleber. Dice que como todos quieren mandar y nadie quiere obedecer, no hay modo de hacer frente a las tropas nacionalistas, admirablemente disciplinadas, perfectamente encuadradas a las órdenes de un Jefe único, Generalísimo indiscutido, representante al mismo tiempo del poder político y del poder militar, que es por todos obedecido y por todos respetado. Miaja ha dicho que antes que contribuir con su presencia a embrollar todavía más la situación caótica de Madrid, ha preferido presentar su dimisión con carácter irrevocable.

Avance en el frente Snr

GIBRALTAR.—Las tropas que manda el general Queipo de Llano han proseguido en el día de ayer su avance en el frente sur, con alguna mayor actividad que en días anteriores. Todos los objetivos van cumpliéndose de acuerdo con las órdenes del Alto mando.

Huida de voluntarios marxistas

TOLON.—Han llegado a este puerto, a bordo de un buque francés, 32 voluntarios marxistas que peleaban en España al lado de los rojos, de cuyo frente han logrado huir, en vista del trato inhumano de que se les venía haciendo objeto, y en vista, sobre todo, del triste fin que les espera a los bolcheviques españoles.

Aparato rojo abatido

ROMA.—En las cercanías de Málaga, un aparato de la aviación bolchevique, tipo «Potez» ha sido abatido por las baterías antiaéreas del ejército español.

Sobre el contrabando de armas

PERPIGNAN.—En Port-Bou ha sido detenido y conducido a Barcelona a prestar declaración un funcionario francés, Almarie, empleado de contribuciones indirectas, el cual paseando por la frontera entre Cervera y Port Bou había obtenido algunos fotografías pintorescas referentes al contrabando de armas y de objetos robados por los rojos españoles.

Reforma universitaria en España

SALAMANCA.—El representante universitario en el Consejo de Cultura del Gobierno de Burgos, que es un catedrático de Zaragoza, ha declarado que se va directamente a la reforma universitaria de España.

Hasta ahora—ha dicho—la Universidad ha sido siempre foco de insurrección y de propaganda extremista; si que se impone una depuración. Existen en España 11 universidades cuyo número es exagerado; así también se irá a la poda, suprimiendo algunas y cerrando otras.

Hay que reformar las Universidades poniendo a su frente profesorado eficaz con vocación.

Asimismo hay que reformar el magisterio de primera enseñanza, procurándose que haya maestros rurales que salgan del pueblo. Además hay que convencerse que de la estabilidad del magisterio depende la estabilidad del patriotismo.

También hay que suprimir algunos de los Institutos de segunda enseñanza para mantener un cuadro de profesores con sus consiguientes nóminas.

Así tendremos una enseñanza buena, barata, justa y nacional.

LA LEGION Y OTROS HEROES

Diario de operaciones en el frente de Porto-Cristo.

Se admiten encargos.

Gran Vía Borne Cort, 9. Teléfono 1855.

SECCION FOTOGRAFICA

Se admiten toda clase de encargos de fotografía. Especialidad en trabajos para aficionados, fotografías comerciales, reproducciones de cuadros etc.

Para encargos Gran Vía Borne Cort n.º 9 Teléfono 1855.

Auxilio de Invierno

La gran obra de «Auxilio de Invierno», que siguiendo el ejemplo de las demás camaradas españolas vamos a emprender en Mallorca, tiene dentro de las actuales circunstancias una gran significación.

Es la obra de Justicia social de la Falange.

Es la ayuda sin distinción ni excepciones a todos aquellos que padecen hambre y sufren necesidades.

Es la asistencia y el consuelo a los hijos de los que han muerto en la lucha, igual los amigos que los adversarios.

Falange (Actividad y decisión) ha lanzado a la opinión española el proyecto de esta hermosa obra de «Auxilio de Invierno» y la nueva España, los verdaderos patriotas han comprendido también que la gran obra tiene que señalar en la Historia del nuevo Estado, páginas de humanidad y sacrificio y sin escatimar nada en unos meses lo que han contribuido a ella, consiguiendo que en unos meses se convirtiera en la realidad de hoy, donde la mayoría de provincias españolas tienen montados comedores infantiles en los que se asisten y cuidan a los hijos de los que cayeron y demás niños pobres.

Falange Femenina de Mallorca, comienza dentro de breves días la hermosa obra y no dudamos que los mallorquines conscientes, dejando a un lado partidismos y egoístas prejuicios ayudarán a que también en nuestra tierra el proyecto sea pronta realidad.

La política izquierdista, desastrosa y terrible para España, hizo sus adeptos, entre los pasaban hambre. Falange, la que con verdadero españolismo y convicción luchó ya en los comienzos de su organización, cuando era delito el defender a España y el sólo nombre de falangista, es también la que ahora lanza la idea; dá la iniciativa para acabar con el hambre que desespera y empuja a la perdición a tantos de españoles.

El sacrificio que pedimos es pequeño y en Mallorca son muchas las personas que sin esfuerzo alguno pueden ayudar a nuestra obra. El dinero en sus reservas de Cajas y Bancos no les proporcionará nunca la satisfacción que algún día puedan sentir ayudando a la obra de «Auxilio de Invierno» y viendo que son verdaderos patriotas los hijos de los que cayeron.

Es hora de abnegaciones, de persona autorizada y de criterio lo hemos oído repetidas veces, los egoístas no pueden existir dentro del nuevo Estado. España ha llegado a tales desastres y miserias, como son las luchas actuales, por los egoísmos de los españoles, de aquellos que no escatimando para diversiones y pasatiempos negaban la ayuda a los que sufrían diciendo que *los tiempos eran malos*.

Y... es cierto, señores, los tiempos son malos; pero no olvidéis que pudieran haber sido peores, mucho peores y entonces de que poco hubiera servido el dinero que tenéis amontonado.

Comprendedlo ahora mallorquines y contribuid a la obra nuestra y así pronto, muy pronto veréis en nuestra Mallorca comedores infantiles para los pequeñuelos, que padecen miseria por culpa del engaño en que han caído sus padres o por la falta de caridad de nosotros.

La obra de la Falange no tiene por objeto ayudar a los pedigueños profesionales. ¡No! Pronto terminaremos con esto. La ayuda de ahora tiene que dirigirse a los que por vergüenza no piden, creyendo que el delito del padre recae sobre los pobres pequeñuelos que sin *saber nada* levantan el brazo en alto haciendo el saludo marcial y hermoso y gritan con vocecita agradable «Arriba España».

Falange Femenina de Mallorca, ruega a los mallorquines conscientes una ayuda para «Auxilio de Invierno», obra magnífica que han lanzado las Falanges de España, bajo la iniciativa de la Jefe Nacional Pilar Primo de Rivera, y que en nuestra tierra debe demostrarse una vez más que ha tenido aceptación por parte de todos por su fin patriótico y benéfico.

La Comisión encargada agradece los donativos que D. Manuel Salas (5.000 ptas.) y Don José Pons (100 ptas.), han enviado a esta Falange Femenina, correspondiendo a nuestro primer llamamiento de «Auxilio de Invierno», demostrando así un gran espíritu patriota y caritativo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Prensa y Propaganda Sección Femenina).

Fábrica de Anisados y Licores

Especialidades de la casa:

Palo Ripoll

Anis San Miguel

Cazalla Ripoll

Vino Pedro Ximenez

ANTONIO RIPOLL

LLUCHMAYOR—Tel. 5 y 59

PROTECTORA

HOY

¡LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO!

LA BANDERA

Dedicada al glorioso generalísimo FRANCO en señal de gratitud

ANNABELLA - JEAN GABIN

Realizador: JULIEN DUVIVIER

en español



Don Juan March Estelrich

Falleció ayer, tarde, a los 82 años de edad, en la Villa de Santa Margarita, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos hijos Rosa y Juan, hermanos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y de más parientes.

Suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará a las seis de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada así como también al funeral que se celebrará mañana, sábado, a las diez de la mañana en la Parroquial Iglesia de Santa Margarita.

No se invita particularmente

El Ilmo. y Rdmo. Arzobispo Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

EL DIA EN PALMA



En mi calle, tengo algunos personajes interesantes. Dignos de estudio. Por ejemplo, D. Roberto.

D. Roberto es bueno, amable. Su voz altisonante le dá prestigio entre el barrio. Advertir:

—Lo ha dicho D. Roberto.

Es asejurar una palpable verdad. D. Roberto sólo tiene un «pero»: Es un formidable cobarde. El peligro, le trastorna, le atonta... le pone loco. (Hasta una vez, en uno de esos momentos se atrevió a chillarle a su mujer... ¡Y eso que a su costilla, no le chillaba nadie!)

No quiero relatar unos días que pasó en Palma, cuando el bombardeo aéreo. Recuerdo de un día en un sótano. Volaban los pajarracos. D. Roberto en un rincón, los dientes le bailotean. Se le entrelazan las manos. Un «tic» nervioso, le azóta el cuerpo. Habla para sí mismo y dice tonterías... Un bromista se le acercó y para desorientarle, más aún de lo que estaba, le dice preguntándole:

—¡Hombre D. Roberto!... ¿Qué hace Vd. por aquí?

Y él, gritándolo, dando a su voz un tono de maldición gitana, le soltó, en cara:

—¿Qué hago?... ¡Estoy esperando el tranvía!

Y ahora, D. Roberto, vuelve a estar asustado, temeroso. Hoy me decía:

—Me dá mala espina, todo eso... Luces, sótanos, conferencias contra gases... Hoy se lo decía a mi mujer...

(Yo sé que decirlo a su esposa, es «publicarlo»... Ella es el «órgano oficial» de sus noticias y comentarios... Con ello no importa advertir, lo asustado que está mi barrio!...)

Señor Censor: ¿No habría manera de que las «galeradas» de D. Roberto, pasasen por sus manos, antes de darse a conocer al público, por medio del «órgano oficial» de mi barrio?

UNO de P. y P.

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

LA PREVISORA

MALLORQUINA

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

Vida Eterna

DIA DE ORACION

Organizado por la Junta Diocesana de Acción Católica, en expiación de las ofensas a Dios e impetración de la paz en España.

Domingo día 7 de Febrero, por la mañana; se suplica con todo encarecimiento a los fieles que reciban la Sagrada Comunión en la Iglesia de su particular devoción, ofreciéndola a las intenciones del día.

Por la tarde, de tres a siete los fieles deberán visitar los altares de San Alonso Rodríguez, Santa Catalina Tomás, Nuestra Señora de la Salud y el Santo Cristo de la Sangre, y asistir a las siete y cuarto a la solemne función de Reserva de las Cuarenta Horas en la Catedral, rogando en cada una de las cinco visitas por ambas intenciones.

Nota: El Excmo. y Rdmo. S. Arzobispo Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 100 días de indulgencia a los fieles que hagan las cinco visitas.

Envío

Agradecemos vivamente el envío gratuito que el Doctor Alfonso de España nos ha hecho de varios libros y folletos sobre Defensa Anti-Aérea. Confiamos en que el donativo del mencionado caballero servirá de ejemplo y de estímulo.

Conferencia de Puericultura

El próximo sábado día 6 a las 5 y media de la tarde desarrollará una conferencia de ampliación en el Cursillo de Puericultura el Dr. Jimenez Quezada, profesor del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid sobre «Accidentes evitables en los niños».

A este acto podrán asistir las alumnas de los cursillos anteriores.

Muy importante

Por la presente se cita al individuo Miguel Cladera Sampol para que se presente en esta Comandancia Militar de Marina el próximo Domingo día 7 del actual a las 8 horas de la mañana, de no verificarlo se le seguirán los perjuicios a que haya lugar.

El Jefe del Detall, Felipe Montaner.

Palma 4 de Febrero de 1937.

Nota de la Asociación de Veterinarios de Baleares

VACANTE. Se pone en conocimiento de los Veterinarios de Mallorca que existiendo una vacante de titular en el Ayuntamiento de Ibiza; se ruega al que desee ocuparla con carácter interino, lo manifieste en la Secretaría de Asociación, hasta el sábado próximo inclusive.

Comisión Directora y Administradora de bienes incautados

Vistas las razones alegadas por varios comerciantes y entidades bancarias en súplica de que sean prorrogados los plazos para la presentación de las declaraciones a que se refieren los artículos 1.º y 6.º del Bando del Excmo. señor Comandante Militar de 19 Enero próximo pasado; ésta Comisión en Sesión del día de ayer acordó prorrogarlos por diez días más.

Palma 4 de Febrero de 1937.

EL PRESIDENTE

José Rubí

Deportes

BALOMPIE

La primera jornada de campeonato de primera categoría se desarrollará en Son Canals entre los novatos balearicos y la muchachada que integra el Gimnástica de Felanitx.

Este potente equipo tendrá por delante un cuadro novel, pero lleno de entusiasmo aunque no bregado en lides campeoniles, y que ello no obstante se ha apuntado recientemente cuatro victorias, jugando otros tantos partidos con La Salle, Soledad, Uruguay, y Juventud Deportista.

Este partido ha despertado gran interés entre los aficionados.

Obsequio

Hemos recibido un obsequio del Sr. D. Victoriano López Göt. de los productos Terry que representa en Palma. Agradecido.

Aviso a los refugiados españoles en Mallorca e Ibiza

Recibimos del Sr. Inspector Delegado de la Autoridad Militar en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, Sr. Marqués de Mascarell, la siguiente comunicación:

«Por iniciativa de unas beneméritas damas palmesanas, iniciativa que recibió calorosa acogida por parte de S. E. el Sr. Comandante Militar de Baleares, esta entidad desearía, como siempre, de apoyar toda orientación de carácter benéfico y entrando de lleno en las actividades de ella la dicha iniciativa referente a la necesidad de establecer una asistencia médica en condiciones económicas para todos aquellos españoles, que domiciliados en la zona ocupada por los enemigos de España y a efecto de la situación económica en que se deben encontrar, carecen de medios para ser atendidos en sus enfermedades e intervenciones quirúrgicas que necesitan, esta Caja colaboradora ha acordado crear una sección de asistencia médica en condiciones tales que a ninguno de los refugiados pueda faltarle la asistencia facultativa que cada caso requiera, ofreciendo los servicios médicos ya establecidos en los dispensarios de las Islas de Mallorca e Ibiza así como la Clínica de Santa Catalina Thomás sita en Son Alegre de esta ciudad.

Esta sección ayudada por la caritativa y entusiasta colaboración de las distinguidas damas que forman el Patronato de Auxilio Médico a los refugiados, patrocinado por la Caja, desea que esta iniciativa llegue a conocimiento de todos los refugiados que se encuentran en las condiciones establecidas por esta entidad.

Se ruega a aquellas personas a quienes pueda interesar esta obra se sirvan pasar por el domicilio de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, en su sección del Instituto de la Mujer que Trabajo, revisión 1 (esquina Colón) piso pral.

Gobierno Civil

Esta mañana el Gobernador Civil camarada Torres al recibir a los informadores les ha manifestado lo siguiente.

Ha ingresado pro-fondos Movimiento Nacional 167.815'15 ptas. y 1.894'95 importe de la cuarta y quinta entrega, procedentes de la venta de especialidades farmacéuticas de Falange Femenina.

Con el mismo fin han ingresado 2565'35 ptas, producto de los 25 etm. de la firma en honor del Caudillo, FRANCO.

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 6 DE FEBRERO DE 1937

Jefe de Día: Comandante Artillería D. Antonio Sagado Muro.
Imaginari: id. D. Luis Felu Fons.
Visita Hospital: 2.º Capitán de Infantería.

Voz de la Falange

Organización Nacional Sindicalista

SINDICATO DE ASERRADORES

Camarada: El próximo día 6 sábado a las 3:30 de la tarde se reunirá en el local de la Organización Nacional Sindicalista (Goded, 34) una reunión de tu Gremio a la que deberás asistir.

Por España y su Revolución Nacional. El Jefe Territorial, López Bissa. ¡Arriba España!

SINDICATO DE ALFAREROS

Camarada: El próximo día 6, sábado a las 3:30 tarde, se reunirá en el local de la Organización Nacional Sindicalista (Goded, 34) una reunión de tu Gremio a la que deberás asistir.

Por España y su Revolución Nacional. El Jefe Territorial, López Bissa. ¡Arriba España!

Función benéfica

«Pro Auxilio de Invierno»

En la función de mañana sábado que se celebrará en «Casa de Primo de Rivera», se efectuará un sorteo-regalo, consistente en una colosal ensaimada obsequio de la «Panadería Sta. Eulalia».

Cada entrada irá acompañada de un número, para el referido sorteo.

Recital Pro-Milicias de Falange

Aumentablemente el pedido de localidades para la función de gala que ha de celebrarse mañana sábado día 6, a las 9 y media, en el Teatro Principal. También han enviado donativos muchos particulares y entidades. Ello hace preveer que la sala de nuestro primer coliseo presentará un bello aspecto.

La taquilla del Teatro estará abierta algunas horas por la mañana y tarde.

Se nos suplica recordemos a las personas que deseen asistir a tan simpática y benéfica fiesta, que el traje debe ser de etiqueta.

Los Reyes Migos

En la «Casa Primo Rivera»

El silo-teatro que antes fué de la casa del pueblo, se verá honrado el próximo sábado por la noche con la representación de Los Reyes Migos por los mismos elementos que actuaron en la plaza S. Miguel el domingo pasado y que tuvieron tan feliz éxito.

Empezará a las ocho y media y es probable acabe con un fin de fiesta no designado aun; siendo de carácter benéfico, por lo que no desconfían los organizadores de un éxito en taquilla.

ARRIBA ESPAÑA.

FALANGISTAS

Se ha puesto a la venta el Reglamento de primera línea, a 0'25 Ptas.

Gran Vía Borne Cortn.º 9.

DONATIVOS

CONTINUACION DE LA LISTA DE DONATIVOS RECIBIDOS EN FALANGE FEMENINA CON DESTINO A LOS HOSPITALES DEL FRENTE

Por España Una Grande y Libre, al grito de ¡Arriba España!

La Corbatierra, cuatro bufandas, cuatro pares de calcetines; Rosario Meco de Ramírez, una camiseta, una camisa, un calzoncillo, un jersey, cuatro calcetines; Babina Tarrago, dos camisetas, siete pares de calcetines; Francisca Miteu, una camisa, un calzoncillo y un pañuelo; Josefa Aguiló, una camiseta, un calzoncillo, un pañuelo y un par de calcetines; Catin Vicens, cuatro calzoncillos; Un anónimo, una muda completa, tres pares de calcetines y un calzoncillo; Matilde Porcel, una muda completa, un pantalón, un chaleco, una camiseta, una bufanda, un par de calcetines y cuatro pañuelos; Josefa Pascual de Font, una muda completa y un par de calcetines; Catalina Fortuny, una muda completa, dos pañuelos, dos pares de calcetines, un calzoncillo y una camisa; Margarita Pastor de Ripoll, una muda completa, dos calzoncillos, dos pañuelos, tres pares de calcetines; Ana Figuer, seis pares de calcetines, dos calcetines; Margarita Frau de Balaguer, tres mudas completas, dos tohallas y dos pastillas de jabón; Matí Balaguer de Calleja, una muda completa y una tohalla; Jerónima Buzá, una muda completa, una tohalla y una pastilla de jabón; Bartolomé Martorell, cinco bufandas, un cuello, una camisa; Margarita Sequis, una camiseta, un calzoncillo y una camisa; José Buares, una muda completa y cuatro pañuelos; F. D., una muda completa; Juana Castañer de Casanovas, una muda completa; María Justina Charles de Coll, una camisa, una camiseta y un calzoncillo; Francisco Ferrer, dos camisetas; Natalia Leoner, dos camisetas, un par de calcetines y un traje; Casa Fixas, una muda completa y tres pañuelos; María del Carme Pons de Sampol, una muda completa y una bufanda; Antonia Colón de Salvá, una camiseta y un calzoncillo; Catalina Boyeras de Ordinas, una muda completa, cuatro pañuelos, un par de calcetines y un par de zapatos; M. T., una muda completa y cuatro pañuelos; Margarita Falconer, tres camisetas; B. P., una manta de lana, una bufanda, tres camisetas y dos pares de calcetines; Micaela Ferrau, un jersey, cinco pares guantes, dos mudas completas, una camisa, dos pañuelos y cuatro pares de calcetines; María Forteza de Rey, dos camisetas, un calzoncillo y una camiseta; Catalina Casas, dos camisetas; Josefa Pérez de Balle, mudas completas, un chaleco, dos pañuelos y dos pares de calcetines; Una Argentina muy Española, tres jerseys y un chaleco; Isabel y María Sans, una muda completa; Emma Espinosa, un calzoncillo, una camiseta, una bufanda y una muda completa.

(Continuará)

Programas de Radio Falange

Para el día 6 (Sábado)
En onda de 487 metros.
11'00—Emisión especial para los «Flechas».
12'00—Música variada
13'00—Noticiero.
13'15—Bailables.
13'30—Fin de la emisión.
18'00—Programa de música selecta, con la colaboración de la profesora de piano Sra. Moranta de Barceló.
19'00—Noticiero.
20'30—Fin de la emisión.
En onda de 42'5 metros.
20'35—Noticiero en francés.

Obreros parados

La Organización Nacional Sindicalista, siempre atenta a las necesidades de los trabajadores, ha organizado una **Bolsa de Trabajo** con el fin de procurar ocupación a todos aquellos obreros honrados y laboriosos que hoy son víctimas del paro forzoso.

La **Bolsa de Trabajo** de la O. N. S. abre sus puertas a todos los trabajadores que piden pan para sus hijos y ocupación a sus brazos palancas de la reconstrucción de España.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Bolsa de Trabajo de la Organización Nacional Sindicalista, calle de San Sebastián n.º 4, entresuelo-Palma de Mallorca.

Acordaos de los que sufren ¡Auxilio de Invierno!